Monsieur le Ministre Salolainen, Madame l'Ambassadrice Vandenhoff, Mesdames et Messieurs.

À titre de ministre canadien, je suis très heureux de m'adresser à ce groupe de personnes distinguées et de réaffirmer les étroits liens bilatéraux qui unissent nos deux pays.

À mon avis, les accords que nous avons signés aujourd'hui sur la double imposition et sur les services aériens contribueront à renforcer davantage nos relations.

Le Canada et la Finlande, démocraties parlementaires du Nord à la géographie et au climat semblables, ont de nombreux points communs et beaucoup d'expérience à partager.

Le Canada et la Finlande sont des pays qui côtoient de grands voisins qui sont pour eux d'importants partenaires commerciaux.

J'espère profiter de l'occasion pour connaître vos vues sur l'impact des changements qui balaient l'Europe de l'Ouest et de l'Est et sur la façon dont la Finlande s'y adapte, et aussi pour voir si nous pouvons trouver des moyens de nous aider l'un l'autre à tirer avantage de ces nouveaux débouchés.

Les Canadiens et les Finlandais collaborent étroitement dans des organisations comme les Nations Unies, la CSCE, l'OCDE et le GATT. Nous avons participé ensemble à des opérations de maintien de la paix dans diverses régions du monde.

Le Canada et la Finlande, deux pays du Nord, partagent les mêmes responsabilités à l'égard des terres, des ressources et des habitants de l'Arctique. Le Canada n'a pas tardé à appuyer avec enthousiasme la demande que la Findande a faite aux ministres des pays circumpolaires de se réunir et d'examiner la meilleure façon de protéger l'environnement arctique.

Je constate avec plaisir que tout semble être en place pour la tenue de cette réunion ici en Finlande au printemps prochain. Je puis vous assurer que le Canada continuera d'appuyer cette importante initiative et d'y collaborer.

Côté commerce, nos exportations réciproques augmentent, quoique leur volume soit relativement faible à cause des complémentarités qui font la force de nos deux économies. J'espère que notre mission provoquera un essor considérable de nos relations commerciales.